Le lendemain, vers trois heures de l'après-midi, il expirait sur la croix. C'est depuis cette époque que ce jour la est appelé le Vendredi-Saint, qui était le 15 avril, l'an 782 de la fondation de Rome, et 34 de l'ère chrétienne.

Bien que les sept jours qui précèdent Pâques soient qualifiés du nom de saint, cependant le vendredi est le plus saint, parce que Jésus-Christ a montré ce jour-là son grand amour pour la hommes, et leur a mérité toutes les grâces nécessaires pour se sauver.

Jésus-Christ est mort cloué à une croix, parce que c'était le plus honteux des supplices, infligé seulement aux malfaiteurs.

C'était aussi le plus douloureux, car le condamné avait les mains et les pieds percés, c'est-à-dire les quatre parties les plus éloignées du cœur, — ce qui prolongeait le supplice et l'augmentait.

Le calvaire sur lequel Jésus est mort, est une petite colline située en dehors de Jérusalem, et où avait lieu l'exécution des criminels.

Comme le Temple de Dieu était dans Jérusalem, cette ville était appelée la Cité de Dieu, et aucun criminel ne pouvait être exécuté dans son enceinte.

Près de Saint-Jean-de-Latran se trouve l'escalier en marbre blanc que monta le Sauveur pour se rendre au palais de Pilate; il a vingt-huit marches. Transporté à Rome, sur l'ordre de Constantin, il a été tellement usé par les fidèles qui le montaient à genoux, qu'on a été obligé de le revêtir de tables épaisses de bois de noyer, renouvelées plusieurs fois déjà.

La colonne de la flagellation est conservée dans l'eglise de Sainte-Praxède, bâtie dans les premiers siècles chrétiens.

La couronne d'épines, le manteau d'écarlate, le saint roseau furent déposés, par saint Louis, dans le magnifique monument connu sous le nom de Sainte-Chapelle. Là se trouve aussi l'éponge du Calvaire. Pendant la Semaine Sainte, en les expose à la vénération des fidèles.

Aix possède le linge dont furent entourés les reins du Sauveur sur la croix; Argenteuil possède la tunique, ouvrage de la Sainte Vierge; Trèves, la sainte robe que l'on montre à des é, oques déterminées, à la joie des pieux fidèles.

A Saint-Pierre de Rome, l'on voit la lance qui perça le cœur de Jésus, le voile de sainte Véronique; à Turin, le saint Suaire;